

Ils veillent désormais à sa sauvegarde

La sauvegarde de l'exceptionnelle église de Thaon est en fin en marche. Le sort à venir de l'édifice du XI^e siècle est désormais entre les bonnes mains de la nouvelle association des Amis de la Vieille Eglise de Thaon (AVET) qui dessine pour elle de nombreux projets visant à la faire revivre.

Cette association, sur une initiative de la Société pour la Protection des Paysages et de l'Esthétique de la France (SPPEF) dont Jean Leproux est délégué pour le Bessin, s'est créée en février dernier.

L'église de Thaon, construite au XI^e et XII^e siècles, est exceptionnelle : "c'est l'une des plus belles églises romanes de Basse-Normandie, classée monument historique dès 1840 et située sur un site lui aussi exceptionnel au bord de la Mue". Ces premières raisons énoncées par le président provisoire, Jean Leproux (assisté de Pierre Paunet, maire ; Pierre Bouet, universitaire ; Jacques Legrix, artisan) sont doublement justifiées par la nécessité et la décision de restauration au cours de laquelle l'association apporte-



Pierre Bouet, universitaire ; Pierre Paunet, maire de Thaon ; Jean Leproux, président provisoire de l'AVET.

ra son soutien en matière de protection : "l'église est de plus en plus victime de vandalisme ces dernières années".

Ensuite le rôle de l'AVET sera des plus importants notamment pour "la mise en valeur de l'église par l'aménagement de l'environnement en collaboration avec la mairie, la DIREN, les propriétaires du site (allées, bancs, parking, aire de pique-nique), son animation (exposi-

tions, conférences, concerts et chorales) et sa promotion (dépliants, cartes postales, brochures, accueil l'été, visites commentées)". Elle tient aussi à "inciter recherches et fouilles sur l'origine et l'histoire du monument".

Extraordinaire notoriété

Vaste programme qui nécessite d'importantes finances. Pour

cela, l'AVET lance notamment un appel aux adhérents qui pourront prendre part à l'association dès vendredi 29 juillet à l'occasion d'une assemblée constitutive (21 h à la mairie après une visite guidée à 20 h par Pierre Bouet). Elle sera en plus soutenue par un comité de parrainage composé notamment d'universitaires, de chercheurs, de personnalités.

La restauration, étendue sur cinq à six ans en tout, dont la

première tranche de travaux est estimée à 5 MF, commencera après un chantier de fouilles installé à partir de septembre. Une situation qui se débloque enfin après de précédents projets. Comme le rappelle Pierre Paunet, "une étude préalable à la restauration avait été menée en 1989 par M. Decaris, architecte en chef des bâtiments de France, suivie en 1990 d'une étude d'impact du site. Site pour lequel avec les communes de Basly et de Fontaine-Henry nous souhaitons développer un cheminement le long de la Mue, passant par le château, les grottes et l'église".

Ce site très attractif auprès des simples touristes mais aussi et surtout auprès des chercheurs français et étrangers, jouit en effet d'une "notoriété extraordinaire", déclare Pierre Bouet en raison de "son environnement romantique, son isolement et son unité architecturale des XI^e et XII^e siècles et la qualité de son décor sculpté. Enfin, son origine est une énigme ce qui sous-entend un important travail de recherches".

L'église de Thaon, joyau architectural de notre région, s'oriente enfin sur le chemin d'une réhabilitation justifiée qui est l'accomplissement de la volonté émise au siècle dernier par la comtesse de Thaon au moment où elle accepta de financer la construction de la nouvelle église du village.